

EDITOR Y ADMINISTRADOR, NAPOLEON BRICENO B.

EL NOTICIERO

ESPACIO RESERVADO PARA LA FERRETERIA

MACAYA & Co.

SAN JOSE - C. R.

DIARIO DE LA MAÑANA

AÑO VII

SAN JOSE DE COSTA RICA, SABADO 14 DE MARZO DE 1908

NUMERO 1718

ROBERT HERMANOS

Ropa hecha, Novedades y Taller de Sastreria

YA ESTA LLEGANDO:

en rosa, el surtido nuevo, muy variado y barato, como siempre. Novedades en camisas, corbatas, bastones

perfumaria finisima, pañuelos de lino, etc. etc.

Casimires de los estilos más modernos.

Todo nuevo, bueno y más BARATO que en cualquiera otra casa.

LINEA DE VAPORES

de la United Fruit Company.

La Compañia ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "LIMÓN", "SAN JOSÉ" y "ESPASITA".

Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen cada semana directamente para Boston.

Pasaje de Ida... \$ 60 00 oro americano

Pasaje de Ida y Regreso... \$ 110 00 "

Al servicio de la línea a New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan solo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de Ida... \$ 50 00 oro americano

Pasaje de Ida y Regreso... \$ 80 00 "

Para informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José o en Limón.—E. J. HITOCOCK, Administrador.

Linea Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Nuevo itinerario para febrero y marzo

Prinz August Wilhelm... 17 Febrero

Sibiria... 24 "

Prinz Sigismund... 24 "

Prinz Joachim... 2 Marzo

Sarunia... 9 "

Prinz Eitel Friedrich... 9 "

Prinz August Wilhelm... 16 "

Sibiria... 23 "

Prinz Sigismund... 23 "

Prinz Joachim... 30 "

Hay vapor todas las semanas para Colón y Jamaica. Todos los vapores tienen Médico y Camareras. Para más detalles dirigirse a la Agencia en San José ó Limón.

John H. Keith, Agente General. San José, febrero de 1908.

LA VELOCE

NAVIGACION ITALIANA A VAPORE

LINEA DE GENOVA A PUERTO LIMON

EL VAPOR "CITTA DE MILANO"

Salte de GENOVA el día 19 de Marzo para Marsella, Barcelona, Tenerife Trinidad, La Guayra, Puerto Oabelo, Curacao y Sabanailla. Llegará a Limón el 27 del mismo mes, y sale el 28 para COLON, JURAZAO, LA GUAYRA, (tocará en PONCE, si lo exige el tráfico), TENERIFE, BARCELONA y GENOVA.

PRECIOS DE PASAJE A GENOVA

Primera clase primera categoría... fra. 850

" segunda " " " " 750

" tercera " " " " 700

Segunda clase... 550

Tercera clase... 200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón a Génova en 20 días y a Barcelona en 19 (LA LINEA MAS RAPIDA PARA ESPAÑA SIN TRAS BORDO), ofrecen a los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje a Europa.

Embarzo buen trato, excelentísima, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1ª y 2ª clase se les concede una rebaja del 15 por ciento.

Vino tinto, bi ancoy hielo, en abundancia.

LOS PASAJES DE IDA Y VUELTA PARA EUROPA EN PRIMERA Y SEGUNDA CLASE TENDRAN UN DESCUENTO DE 25 POR CIENTO Y SERAN VALIDOS POR UN AÑO Y LOS DE TERCERA CLASE TENDRAN UN DESCUENTO DE 20 CIENTO.

Niños: En la 1ª y 2ª clase hasta tres años no cumplidos uno por familia, gratis. De tres años hasta ocho no cumplidos, un cuarto de pasaje. De ocho hasta doce no cumplidos, medio pasaje. De doce años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterraneo.

Otros informes darán en San José, SASSO Y PIRIE, Agentes, Y en Limón, F. J. ALVARADO & Co.—Sub-Agentes, San José, 29 de Febrero de 1907

TE NEGRO

MARCA OYAMA

El mejor te de "Ceilan" que se consume en el pais

MARCA MICADO

El mejor te "Englis Brekfasta" que se consume en el pais

HERMANN & ZELEDON

BOTICA FRANCESA

BOTICA FRANCESA

Guillermo Niehaus

Agencias y Comisiones

SAN JOSE, LIMON Y PUNTARENAS — (Costa Rica)

Avisa a los señores exportadores de café que en la oficina de San José tienen a su disposición guías de Ferrocarril para los envíos a Limón, donde será embarcado por la Compañia de Vapores que indiquen, con flete y gastos pagadero en el Exterior.

Los exportadores que gusten consignar su café a esta Agencia, notarán un servicio activo y cuidadoso en los embarques

Ramón Castro F. é hijo

y Alberto Yong tienen para vender mulas, caballos, 40 yeguas para cría, novillos gordos para hacer contratos para la provisión de ganado ahontaleño para engordar en la próxima temporada de julio a diciembre del presente año, el que ofrecen de 50 pulgadas españolas para arriba.

San José, 11 de febrero de 1908.

La Botica

Que despacha con esmero y prontitud las recetas,

Que tiene gran surtido de drogas y medicinas de patente,

Que vende las afamadas preparaciones como

Tabaco en Guayacol. LOMRRICINA,

HEADINA. BANDEINA, TRICOFERINA, etc. etc.

Que ofrece toda clase de

JABONES, POLVOS, PERFUMES, AGUAS

PARA EL TOCADOR, AGUAS Y PASTAS DENTRIFICAS, etc. etc.

es en San José LA BOTICA

La Violeta

Gabinete Eléctrico Dental

Dr. B. MARICHAL MORA

QUIRURJANO DENTISTA

Universidad N. de Colombia, Facultad Médica C. R. y Universidad Habana sin dolor, y con rapidez. Extracciones dentarias por medio de anestérico, inofensivos (Wite, Wilson, Alivantes) y mediante la anestesia general del sourniformo, método del Doctor Rolland de Paris.

Estas extracciones se hacen bajo la inspección médica del Doctor Toledo López, Médico Cirujano.

Desinfección y limpieza de los instrumentos por el "Electro-Sterilizer".

Trabajos en oro. Garantía en las operaciones. Horas de despacho: 7 1/2 a 11 a. m.—1 1/2 a 4 p. m.—de noche 7 a 8.

OFICINA Bajos de la casa de don Pepe Durán, esquina S. E. del Parque Central, frente al Doctor Toledo López. San José, febrero 14 de 1908.

Lindo Brothers

Azúcar de familia

Para órdenes de Turrialba, Limón y Limón, dirigirse directamente a Juan Viñas.

Para el interior únicos Agentes, W. STEINVORTH & Hno.

San José febrero de 1907

VENDO AZUCAR

De Grecia y de Aragón

Oficina en San José 50 varas al Este del Banco Anglo. Teléfono número 131, Apto. 493. Oficina en Limón frente al Ferrocarril, contiguo al Banco Comercial.—Setiembre 14. 1 m. alt.

Guillermo Niehaus

AL PUBLICO

La Empresa de funerales LA ULTIMA JOYA acaba de recibir un magnífico carro fúnebre de tercera que será tirado por dos hermosos caballos americanos. Cobrará con un ataud y servicio del mismo la suma de 25-00.—Marzo 7.

Nomas canas!

En la afamada Barbería frente al Carme se encuentra de venta el Tinto Maravilloso que tanto fama ha dado al Dr. CASANOVA, y el Agua Resucitadora del mismo Doctor. Con un sólo frasco del Tinto MARAVILLOSO del Dr. Casanova se conserva enteramente negro y brillante el cabello. ¡¡Acúndid y os conveneceréis!! Único agente en San José de Costa Rica MANUEL SALDÍAS.—Nov. 17.

Viaje del señor Presidente de la Republica a Sarapiquí

Fué el sábado pasado, 7 de marzo, un día memorable en la historia del país y especialmente en la historia del valle de Sarapiquí; hasta ahora ningún ingeniero había penetrado a esas regiones y hoy le toca el turno al señor Presidente de la República en persona.

Iba acompañado el Sr. Presidente de los Sres. Ministro, don Oscar Rohrmoser, don Ornelo André, don Santiago Federici, don Cipriano Herrera, el Coronel Sáenz, don Ricardo Monge, don Alberto Sáenz, don Guillermo Peteró, don Fernando Rothe y otros señores.

Salió la comitiva a las 6 a. m. del sábado por la carretera de Sarapiquí pasando por Barba y atravesando los distritos cataletros de Santa Bárbara y Carrizal, llegando a las 10 a. m. a la finca de don Luis Flores, punto el más elevado del camino, a una altura de 6,300 pies. Nos llamó la atención en toda la travesía lo bien trazado del camino que evitando subidas y bajadas, va faldeando poco a poco hasta alcanzar la altura antes dicha. Para ser carretera de primer orden, no le falta más que darle un poco más de ancho y corregir algunos desperfectos secundarios.

Tuvimos ocasión de admirar en dicha finca unas coliflores que en mercados europeos causarían admiración. Allí mismo el señor Flores obsequió un succulento almuerzo de cabritos asados y queso decaora, productos de la misma finca, los que en cualquier mesa pueden lucirse.

Se nos informó que de esta región al Norte, existen como 20,000 manzanas de terrenos de clima fresco, aptos para cultivos de maiz, papas, verduras, cebollas y excelentes maderas que actualmente ninguna explota, pero pudieran llegar a ser el granero de la República que con un poco de atención puesta al camino, como queda arriba indicado.

A la una de la tarde nos volvimos a poner en marcha, trayendo los autos de Sarapiquí, Varaloba, y allí tuvimos ocasión de ver los magníficos trozos de cedro dulce que el señor Rothe lleva de sus terrenos al interior.

A los 10 kilómetros de la finca del señor Flores en el comisariato del Sr. Rothe se acaba el camino carretero, y sigue de allí en adelante una vereda, que, aunque con pocas excepciones, bien trazada, deja mucho que desear por lo angosto y peluoso.

(Caminando por la falda Norte del volcán de Poás a la derecha, la profundidad del río Sarapiquí, que forma allí unas cataratas altísimas, pero que no tuvimos el gusto de verlas por la continua garúa que nos acompañó, llegamos un poco antes de las 5 p. m. a Cariblanco, punto medio de la jornada, a una finca de don Arnaldo André, quien allí nos hospedó de una manera muy amable.

Allí se nos juntó la colonia Sarapiquí-Domingueta, y obsequió con unas piezas de música al señor Presidente.

A las 7 a. m. del día siguiente, debajo de una lluvia fina, que por esto no dejaba de mojar, saliendo por el mismo sendero estrecho, siempre junto al río Sarapiquí de gran profundidad a la derecha; a las 9 a. m. salimos del desfiladero y entramos en los llanos de San Miguel.

Aggravísimas impresiones causa la llegada a la finca del señor Peters y C^o, donde nos fué obsequiado el almuerzo del segundo día; repastos bien asistidos con ganado bien cuidado, al punto se le ven garcapiñas, huiras, cañahuatiles y así camino una avenida enzacatada, rectilínea, que se pierde de vista.

Salimos después de un succulento almuerzo, donde prevaleció el pescado fresco, a la una p. m., acompañados de una calabazata y llegamos caminando siempre entre magníficos repastos y huiras, a las 4 1/2 p. m. al muelle donde nos hospedamos en la casa del aguero de Sarapiquí, donde nos juntó don Juan Alvarado, quien había venido por tierra de Guápiles, trayendo acopio de provisiones. No quiero omitir, que también el señor Agente de Poás don Julián Alfaro, tenía lista una comida para obsequiar a la comitiva la cual asombraba visto el lugar donde nos encontrábamos.

El día siguiente fué dedicado a una visita al río Sarapiquí y bajamos hasta la boca del Suido, de lo cual salimos para volver en el día; fué la opinión del señor Presidente que es el río que en Costa Rica mayores facilidades presta para la navegación.

Tuvo el señor Presidente la amabilidad de exponernos sus ideas respecto del porvenir de Sarapiquí, y no podemos menos que aplaudirlas; hélas aquí:

La zona de Sarapiquí consiste de tres divisiones; la parte baja, las llanuras aptas para engordar de ganado, cultivo de arroz, caña, hule, café, maíz, banano, etc.; esta división se puede comunicar fácilmente por agua

Robo de alhajas

Valoradas en Ct. 800.00

Están enterradas á media vara del suelo

ACTIVIDAD DEL COMANDANTE CAMPOS

Detalles completos

A las 10 1/2 de la mañana de ayer fué descubriendo un robo cometido hace tres días. El señor don Sebastián Castillo es el dueño de los objetos robados.

El autor del robo es un señor Castañeda, oriundo de la provincia de Guanacaste, y que estaba radicado en la Línea Vieja, de donde se ha trasladado á esta capital hace sólo seis días. Desde que este señor llegó á San José fué en busca de una conocida y antigua amiga suya, también del departamento y que hace 2 años vive aquí, la señora Josefá Angulo.

El Comandante Campos después de investigaciones sobre el robo prendió á Castañeda por sospechas; pero no habiéndose esclarecido el hecho, lo puso en libertad, bajo la vigilancia del cuerpo de policía.

Antes de ayer estuvo Castañeda en el establecimiento denominado "La Gitana", y rogó al dueño del establecimiento, señor Monstrel, para que le cambiara una moneda de dos colones, la que tenía señales de pertenecer á una pulsera ú otro objeto de alhajas; como éste se negara, se fué á la pulpería de "El Pelayo" donde sí se la cambió.

Monstrel que sospechó de Castañeda, avisó á un policial la actitud de aquél y el empeño que se tomó por que se la cambiara.

El Comandante Campos envió al Inspector Ramón Cubillo para que capturara al sospechoso, lo que hizo, entregándolo en manos del Comandante.

Campos le interrogó dónde había cambiado la moneda, á lo que le respondió que en "El Pelayo" é inmediatamente se dio orden de traer la moneda cambiada.

A la segunda interrogación del Comandante en que le preguntaba cuál era la procedencia de la moneda, le dijo que se la había cambiado á un su amigo por un anillo.

Habiéndosele practicado un registro minucioso se le encontró por dentro de los calcetines la cantidad de 60 colones en billetes y plata blanca y una moneda de dos colones que parece haber sido parte de una alhaja.

El reo con sólo su semblante y el hallazgo hecho, confesó haber sido el autor del robo y á dónde tenía los objetos robados.

En este momento se encuentra detenida también la mujer que le dió

con el ramal del F. C. de Caño, para sus exportaciones é importaciones; la parte más elevada, Varablanca, para cría de ganado, cultivos de papa, maíz, verduras, etc. todo el que comunicarse con el interior por medio de su carretera, la cual hay que completarla y seguiría sosteniendo; la parte de en medio, como camino para comenzar á comunicar la parte alta con la parte baja. No hizo la indicación el señor Presidente de que también pensaba establecer algunas escuelas, telégrafo y todos los colegios de utilidad práctica.

El martes 10 de marzo salió el señor Presidente del muelle con el mismo itinerario para Heredia, llegando allí á las 4 p.m. Fué muy de sentirse que estuvo en Heredia cuando tiene que nombrar por ella admiramos la perseverancia y el buen humor con que el señor Presidente y su comitiva soportaron las fatigas de este viaje.

Como dije al principio, ingeniero alguno hasta ahora no se habrá tomado el trabajo de ir por aquellos lodos; motivo por el cual está más agradecido el vecindario de Sarapiquí, por ser don Cleto el primer Presidente de la República que ha visitado estas regiones, dando prueba evidente del interés que se toma por el progreso de esta región.—F. R.

La industria bananera

IV

Teníamos pensado dejar en descanso por unos días la atención de los pacientes lectores que nos han seguido paso á paso en el curso de nuestras anteriores disertaciones sobre este asunto, en el cual finca el país sus más legítimas esperanzas de porvenir y bienestar; pero creemos que es preferible de una vez echar los cimientos de la obra, acopiar el material que se requiere para terminarla y dejar sólo para más tarde los trabajos de ornamentación, para los cuales han de dar también su contingente los demás órganos de la prensa.

hospedaje á Castañeda, que es precisamente, Josefá Angulo, costurera vive 50 varas al Este de "El Pelayo". Seguí relación de ella, dice lo siguiente:

Cuando Castañeda vino de la Línea pasó por mi casa, y como me conociera, me expresó en términos lastimosos que venía enfermo y que se dirigía al hospital.

Traía un morralito en la mano y me dijo que se lo guardara, lo cual hice sin saber su contenido. Sin preguntarle por el origen del morralito, dije que lo había encontrado en uno de los excusados de Mr. Asch. Como yo sospechaba de que aquello fuese robado, se lo devolví poco después, cosa que hice durante la noche.

Tampoco sé cómo este señor entró lo que contenía el lio en la cocina de mi casa, como se verá.

Las alhajas robadas

Del registro practicado por el señor Campos en la cocina, en dos lugares diferentes y como á media vara de donde se, encontró lo siguiente: 9 anillos enchapados, para señora, 3 anillos de oro, 2 anillos de oro con piedras falsas, 1 prendedor de corbata de una moneda de dos colones, 2 pares de argollas para señora, 1 argolla sin compaÑera, 1 dije de oro, 2 leopoldinas de oro en mal estado, 1 llave de reloj, 1 dije con una figura en el centro, 4 relojes de plata: 3 grandes y 1 pequeño; 1 reloj de oro, de señora, 1 reloj de oro, liso, 1 borlita de oro, 2 monedas de oro, de 2 colones cada una, 12 anillos lisos enchapados en oro, 4 pulseras de plata, hechas con moneas de cinco y diez céntimos y cuartillos; 2 pulseras de plata dorada, hechas de monedas de á cinco céntimos; 3 leontinas de labores al parecer de oro, una de éstas lleva un dije; 2 pulseras de oro lisas, 1 collar de oro para señora, 1 cadena de oro larga, para señora, 1 dije de oro en forma de serpiente, 5 cordoncillos de señora dorados, 1 cadena delgada y larga, con dijes de perlas, 1 cadena de oro con dije, para señora, 2 cadenas largas de plata para señora, 2 collares lisos de oro, para señora, 2 leontinas de plata, con dijes, 1 prendedor de moneda de oro, para señora, 6 anillos de oro con cruces y collares, 1 par de gemelas de oro, 4 pares de pendientes, hechos de monedas de oro de á dos colones, 1 par de anillos de oro lisos gruesos, con inscripciones.

Procremos, pues, ilustrarnos suficientemente en puntos tan interesantes, si no más que los que hemos tratado de bosquejar, como son los siguientes: la industria bananera comparada con otras industrias agrícolas; la intervención de los capitales de la United Fruit Co. en su mejora y sostenimiento; la comunidad de intereses entre el Ferrocarril de Costa Rica y la United Fruit y Co. A bordaremos estas cuestiones en su orden, reservándonos el tratarlas con extensión cuando tengamos á mano suficiente acopio de datos históricos, estadísticos y de otra naturaleza, de que hoy carecemos.

Mas industrias que nacen, crecen y se desarrollan en climas benignos, lo cuya influencia puede fácilmente contrastarse, no tienen más problemas que resolver sino los acreados por causas económicas comunes á todos los productos de la actividad humana, y por fenómenos físicos á los cuales no alcanza previsión alguna. Los brazos no escasean por temor á las enfermedades, ni á las inclemencias del suelo, sino á veces por razones de otro orden, ajenas del todo á la industria misma. La acción de los gobiernos es fácil, si se preocupan del bienestar de los asociados más que del suyo, y se reduce á garantizar la propiedad, á mejorar las vías de comunicación, á mantener la paz, bien fecondo en grandiosos resultados, para el porvenir y en estímulos verdaderos para el presente.

De cuán distinta manera se debe apreciar la industria del hombre, cuando para su desarrollo y para obtener los bienes que se apetecen, como aspiraciones del futuro, hay que combatir con

la naturaleza misma, arrojando las consecuencias que puede producir lucha tan desigual! El jornalero se amedrenta y huye, el patrón se desanima y emigra, ante esas armas invisibles que la madre tierra esgrime contra la invasión pacífica del hombre, como si tratase de defender su prehistórica originalidad.

Y si vencidos los primeros obstáculos, aquellos que dependen de la iniciativa individual, si cuando se han conquistado á fuerza de energía y de constancia las posiciones enemigas, un inconveniente inesperado detiene ó modifica el impulso salvador, entonces llega el desaliento á apoderarse del espíritu y es difícil la reacción. Por eso, y sólo por eso, creemos de necesidad imprescindible la acción de los gobiernos, únicos llamados á solucionar todos los inconvenientes, á allanar todos los obstáculos, á impedir que el abatimiento ocupe el lugar que ayer ocupó la actividad física é intelectual, aquella para abrirse camino, ésta para buscar los medios más convenientes para conseguirlo.

Aun más, si para el cultivo del café, patatas, trigo, etc., etc., todas las razas, todas las edades y todos los sexos pueden ayudar eficazmente, para el cultivo del banano se requieren condiciones especiales. La zona malsana de la costa Atlántica no la resisten los nativos de Costa Rica; hay que aplicar al jamaicano y en ocasiones al nicaraguense. De suerte que una industria para la cual se requieren tantas condiciones y hay que zanjar tantas dificultades, debe ser más que otra cualquiera protegida con el mayor esmero posible.

Tendríamos temor de que la producción pudiera peligrar, si no estuviera en manos del Gobierno la clave de la situación, y si no tuviéramos la seguridad de que siempre celoso de su buen nombre y de los intereses generales que sabe defender, pronto, muy pronto, hará saber al país que el problema, que tanto preocupa la atención pública, queda resuelto.

AGRICULTOR PATRIOTA

Servicio telegráfico

especial para EL NOTICIERO

Muerte de una senorita

Managua, 11.—Recibido el 13 á las 9 a. m.

Hoy á las doce del día falleció en León la muy estimable señorita Amelia Portocarrero, miembro distinguido de esta sociedad. Ella permanecía en la metrópoli por acompañar á una hermana que no se sentía bien, pero reventó repentinamente la señorita Amelia enfermó y en pocas horas agravóse hasta el extremo de morir. En estos momentos llega á la ciudad el cadáver. Matana serán los funerales, que á juzgar por los preparativos, resultarán solemnes.—ALMÁN BOLAÑOS.

Pésame á Zelaya

El Cuerpo Diplomático visita á la esposa del Presidente de Nicaragua

Managua, 12.—Recibido en San José á las 9 y 10 a. m. del 13.

La representación diplomática y consular acreditada ante el gobierno de Nicaragua, pasó hoy en cuerpo á presentar su sincera expresión de condolencia, en nombre de los pueblos y gobiernos que representan y además de manera personal al primer magistrado de la República, general don José Santos Zelaya.

Después hicieron una visita de pésame á la distinguida dama doña Blanca de Zelaya.

El señor Presidente Zelaya, ha recibido inñinidad de mensajes—como expresión de duelo—de los señores presidentes Roosevelt, Díaz, Alfaro, Amador y otros gobernantes, é inñinidad de los hombres públicos más notables, de uno y otro continentes.—L. GOMEZ.

Las víctimas del Poás

Ultimas noticias de nuestro corresponsal

Alajuela, 13 de marzo.—Recibido á las 12 m.

En estos momentos son conducidos de la iglesia para el cementerio, los cadáveres de los que fueron Francisco, Ricardo y Faustino Carvajal, buenos y queridos vecinos de Canoas, quienes fueron muertos por el frío mientras subieron al Poás á buscar unos tabloncillos de madera. A los féretros los acompañaba selecta concurrencia.

Cablegramas

Cosas de rusos.—Siempre el Oriente

Peterburgo, 12.—El proyecto para elevar la Legación rusa en Tokio al grado de Embajada, con sueldo fijo de 30 mil rublos anuales, fué discutido por la Suma de lo que resultó un decreto que genera respecto á la política en el extranjero.

Iawolsky manifestó ideas optimistas relativas á la posición de Rusia en Lejano Oriente y sus amisiones relaciones con el Japón. Asimismo mucha crítica por la ref. rusa general que se medita en el servicio diplomático. Dice que Rusia perdió mucho en el Tratado de Paz de Portsmouth, pero nada que pudiera impedir su desarrollo como gran potencia en extremo Oriente, y que el tratado es apenas el punto de partida de una larga serie de negociaciones que requieren la presencia de un experto diplomático en Tokio.

Captura de espías

Tiflis, 12.—Avisan de Elisabeth que ayer fueron capturados allí tres oficiales turcos del Estado Mayor. Varios otros oficiales del ejército fueron arrestados en la vecindad de las fortalezas de por allá. Los arrestados levantaban el m. pa. del lugar.

Cosas de los turcos

Odesa, 12.—El Embajador turco en Persia pasó por esta ciudad, procedente de Tcherá, para Constantiopolis, acompañado de cinco esposas y dos secretarios. El Embajador declaró que el Sultán le ha llamado temporalmente con motivo del reciente ataque á la Embajada en Tcherá. El Embajador recibió el mes pasado varias cartas en las cuales se le amenazaba con asesinato. La Embajada en Tcherá queda cerrada.

Comisión para el Peru

Lima, 12.—Ayer llegó de New York el yate americano "Galile", trayendo la comisión magnética. Arctusa (?) sale el viernes para Panamá.

Permiso al Presidente

Buenos Aires, 12.—El Presidente piensa hacer uso del permiso por un mes, en cuyo caso quedará en su lugar don Benito Villanueva.

Por correo de esta tarde trae detalles completos de tan terribles desgracias.—FALVO F.

Sacristán quemado

Consternacion en Tres Rios

La Unión, marzo 13.—El sacristán de esta parroquia, don Ismael Muñoz, quien en sus ratos de ocio se dedicaba á su auxilio, logrando extinguir el fuego estando cerca de la hornilla, vino un fuerte vendaval y levantando llamas ardientes prendió fuego al delantal que usaba, el cual como estaba impregnado de sustancias grasas y combustibles, ardió con tal rapidez, que le impidió ponerse á salvo, pues se le incendiaron todos los vestidos y el fuego le quemó las cejas, el pelo del cráneo y el bigote.

El infortunado salió dando gritos lastimeros por las calles de esta villa con gran pesar de las gentes que le veían y bondadosos vecinos ocurrieron en su auxilio, logrando extinguir el fuego después de haberle ocasionado dolorosas quemaduras que lo tienen postrado en cama con grave peligro de la vida.

Las primeras curaciones fueron hechas en la casa rural por no encontrarse presente en ese acto el médico del pueblo.—Corresponsal.

De Heredia

Marzo 12.—El próximo domingo tendrá lugar en el chalet de don Julio Sánchez, sito en San Francisco, el picnic dedicado al señor Presidente de la República.

El señor prebitero don Matías Cornelio Rojas, nuevo capellán del Carmen, llegó á esta á ejercer su ministerio. Tenemos el gusto de saludarlo y deseamos vida por muchos años entre nosotros.

Hace días se encuentra enferma de viruela una dama María Trejos v. de Flores. Hacemos votos al cielo por su pronta mejoría.

En Heredia encuentran enfermos don Manuel Méndez y la caritativa señora doña Lola González Viquez de Pacheco, atacada de alta fiebre. De semos restablezcan lo más pronto posible.

Renunció el músico de esta Banda don Carlos Borbó, quien á decir del popular "Pablo Gómez", era capaz de enderezar de un soplo el instrumento, todo lleno de clavos.

Doña Jesús Alvarado de Lizano y su hijo Agustín, se encuentran de paso en Puntarenas.

El señor Presidente regresó ayer á las 4 y 30 p. m. de su paso á Sarapiquí y visitó á su hermana doña Lola, enferma de mucho cuidado, y á las 5 p. m. tomó el tren que lo condujo á esa capital.

Comenzan los trabajos de decoración con cuadros alegóricos, de una sala del Cuartel, trabajo del artista capitán don Manuel Argüello.

La asistencia á los plantíos de árboles que se hizo en el Poás, siempre esperan los padres de familia que pase la Semana Santa para matricular á sus hijos; mientras pasa aquella, que falta un mes, pierden lastimeramente el tiempo.

Para el picnic del domingo han circulado invitaciones especiales.

Recibimiento al Rey y a Maura

Madrid, 12.—Los ministeriales preparan un gran recibimiento y una ovación estruendosa al Rey y a Maura. Se ordenó á los ministerios y centros oficiales que acudan á la estación.

Las cruces navales concedidas á los austriacos las lucirán mañana en el baquete.

El hermano del Shah

Theran, 12.—Fué arrestado Salardovleh, hermano rebelde del Shah, por motivo de haber sido descubierta la correspondencia que sostenía con su suegro, en la que aparece que proyectaba escaparse de Theran, á fin de fomentar la revolución.

Por insultos al Emperador

Berlin, 12.—Es probable que Kunooy y Moitje sean procesados por la misma corte de guerra que juzgó á Eichenau, porque ambos llamaron "liebchen" al Kaiser.

Una explosión

Dortmund, 12.—Una explosión de grisú en las minas de Sad Lucas ocasionaron cinco muertos.

Cosas de Francia y de Marruecos

París, 12.—Los avisos que el gobierno ha recibido de Marruecos indican que la estrella de Hañg se pone rápidamente.

Las victorias francesas son más segundas.

La actitud indiferente asumida por Hañg, que dejó el campo de Mechlinchaci por cinco semanas, le ha acrecentado desafecto y resentimiento entre sus partidarios. Dos poderosos caudillos, Sur Glavel, están á punto de abandonar y entrar en arreglos con Abd-el-aziz.

Ellos dicen que si se les perdona á todos llevarán á Abdelaziz la cabeza de Hañd Jerih. El Kitani, autor de la situación de Fez, hállase descorazonado por las noticias que Hañd apetece allí. Ahora creerse que si las tropas de Bagdadi marcharan á dicha ciudad, la ocuparían sin mayor resistencia.

—A una excursión al volcán Poás irán los señores Comandante de esta Plaza, cura de San Isidro, señor cura Calderón de ésta y otras dos personas.—Corresponsal 2o

COMUNICACIONES

Aclaración

En EL NOTICIERO número 1,717, de fecha 13 del corriente, he leído un comunicado con este epígrafe "Estafa en perjuicio del público", refiriéndose á las fábricas de café molido.

Como el que suscribe es uno de ellos, y dicho comunicado me perjudica, hago constar que á mí jamás la policía me ha tomado café revuelto con maíz, ni con nada; es cosa que jamás he acostumbrado defraudar á nadie. El café que yo vendo es puro y de las mejores clases. Mi fábrica de moler café está á la disposición de quien quiera inspeccionarla y de la policía de higiene y de la de seguridad pública. Yo sólo trabajo durante el día, mientras la mayor parte de los otros fabricantes sólo trabajan de noche, con el objeto de burlar la vigilancia de la autoridad.

Mi fábrica está situada en la calle 17 Norte, Paseo de Vaca, cerca del mercado, como á 30 metros de la esquina Norte de la casa del señor don Jesús Vargas, ó sea, de su establecimiento. Lleva por nombre "La Bola de Oro".

JESÚS AVILA

Navegación

en Costa Rica y Panamá

Vapores que tocarán en Golfo Dulce

Interesante proyecto

Los señores Pined Hermanos, de Panamá, acabaron de poner al servicio de los intereses comerciales é industriales de aquel país, tres nuevos vapores, con los cuales han organizado una flota de la casa del señor don Jesús Vargas, ó sea, de su establecimiento. Lleva por nombre "La Bola de Oro".

Esta empresa que lleva varios años de existencia es de las más simpáticas e importantes entre todas las de la vecina República, y está llamada por sus honorabilidades y competencia de sus directores, á desempeñar el principal papel en el desarrollo del comercio en aquella sección de las costas del Pacífico.

Según el nuevo itinerario, formado de acuerdo con el aumento de la flota, aquellos vapores harán viaje á Golfo Dulce una vez cada dos meses, y están dispuestos á ser llamados por las autoridades y competencia de sus directores, á desempeñar el principal papel en el desarrollo del comercio en aquella sección de las costas del Pacífico.

nuestro comercio del Pacífico hallará grandes facilidades y el país en general reportará verdaderas ventajas, de las cuales la mayor sería sin duda el tráfico del Guacacay por Golfo Golobero, y creemos con el nuevo impulso que se daría a las pequeñas industrias de aquella privilegiada región.

Sabemos que los señores Pínel Hermanos, don Pablo y don Próspero, quienes son propietarios de una casa respetable con capital saneado, circunstante que antes que todo deben tenerse en cuenta, se han dirigido a este Gobierno en el sentido indicado, y creemos honrosamente que no deben desatenderse sus propuestas. Un arreglo serio y bien meditado será benéfico para todos.

Los curanderos en jaque

Ha sido multado por la Agencia 2a. Principal de Policía un célebre curandero mejicano que hace tiempo radica en el país, por ejercicio indebido de la medicina. La información respectiva se halla actualmente ante el señor Gobernador de la provincia donde ha ido en recurso de apelación el interesado. Y sabemos de buena fuente que se persigue por las autoridades de policía con actividad a los empiricos, de los que, por desgracia, hay gran número desparrramados en todo el país.

AVISOS DEL DIA

INVITACION
El jueves diecinueve del corriente se verificará en la Santa Iglesia Catedral la fiesta de nuestro Patrón el Señor SAN JOSE. Es de esperarse que los fieles todos comprendan el deber que tenemos de solemnizar este día con nuestra asistencia a los actos religiosos en su honor, que principiarán el 15 a las 11 en la víspera; desde esta hora estará la imagen del SANTO PATRIARCA en veneración; y el 19 la procesión será a las 9 de la mañana, a continuación la misa y vela todo el día.—San José, marzo 14 de 1908. 3 v.

AVISOS INTERIORES

YA ES TIEMPO!

De comprar semilla de zacate de ARGENTINO. Las ventajas de este pasto son superiores a cualesquiera otros de demasiado conocido entre nosotros para repetir los elogios que se hacen de él. De venta: en el almacén de los señores Knudsen y en la bodega del Comercio. —San José, febrero 28. —FELIX VALVERDE SOTO. Febrero 28.

OJO AL CRISTO

De la tienda de mi propiedad, sita en el Mercado, se me desapareció un reloj de oro. Si alguien tiene mi nombre en el lado adentro de las tapas de atrás, y sin argolla donde va la leontina. Suplico a las autoridades, como a las personas particulares, avisarme, pues daré una gratificación.—DOMINGO V. VARGAS.—Marzo 13. 3 v.

AVISO

Se hace saber a todos los clubs de sport que el Club Estela, en asamblea general, ha nombrado a don Gonzalo Guzmán Quirós, Capitán General interino, y don Pedro J. Hugar en todos los matches que se verifiquen. El Secretario, Enrique Vargas C.—Marzo 13. 2 v.

AVISO

Se necesitan dos sirvientes de buena conducta para serlección la noche, en la cafetería de don Carlos Moris, de 8 a 11 todas las noches. En la misma cafetería informará de precio y condiciones. Esquina frente a "La Bicieta."—Buen café. Marzo 12. 2 v.

CENTRO ITALIANO

La presidencia sotto scritta invita al signori soci del Centro Italiano a riunirsi in assemblea generale nel giorno di Domenica 15 corrente alle ore due nel locale della sartoria del signor Marcello Vecchi gentilmente concessa a tale scopo.

Có proposito di deliberarsi se vie possibile a continuarse negamente l'existenza; Od in caso contrario prendersi le misure per la liquidazione del biludire il mobigliario. —PEPPE CANALE, —Vce. Presidente, —Marzo 13. 3 v.

Artículos

Para regalos de boda
vende muy baratos al menudeo
—ENRIQUE RAWSON
50 varas al Sur de la esquina de la casa presidencial. Marzo 3. 6 v.

A LOS CONSTRUCTORES

Tengo tablas de cedro amargo de 30 pulgadas de ancho. Como cincuenta mil pies de tablas y tablón. Cedro americano. Puntas m. Tablones y tablilla de cedro. Pedrote por semana. Especialidad en maderas de cinco a ocho varas.—Milton Donaldson.—San José y haciendo "La Anita". E. P.—Marzo 8. 10 v.

VENDO A €75-00 EL MILLAR

Almédico de café de primera clase, entrepiso de mayo, con un buen terrón, bien envuelto y puesto en el carro del ferrocarril, en la estación de La Gloria. Nota. La semilla de este almédico fue elegida entre las mejores café del alto de Juan Vinas. Se ha desgranado sin sombra de nin

guna clase y en un terreno compacto, que permite trasportarlo a cualquier distancia sin riesgo alguno. Hago contratos desde esta fecha hasta el 31 de marzo.—San José, febrero 12.—FR. DEMERCO TINO.—1,17 m.

TRABAJO

Se encuentra en mi hacienda situada en Grecia, a € 1.25 y a 1.50 al día, según el trabajo.—GUILLERMO NIEHAUS.—Febrero 25. 1 m.

LA SASTRERIA

DE RICARDO MUÑOZ

Avisa a su numerosa clientela y a sus favorecedores que ha trasladado su sastrería al local que ocupó el Club "La Grecia", situado 25 al Sur de la fotografía de Rüd, calle del Teatro Nacional.—Febrero 21.

SE VENDE

una casa 175 varas al Norte de la esquina N. O. del Mercado y se alquiló la otra grande y cómoda en la 5a avenida, Este, número 976. Informes en "La Viña" ó en "El Diluvio", esquinas N. O. del Morazan y del Mercado. Marzo 1. 15 v.

DE OPORTUNIDAD

Vendo mi casa de habitación, recién construida, situada en la Avenida 18 Este, cerca del Liceo y Escuela Modelo. Tiene comodidades para familia numerosa, construcción contra temblores, elegante e higiénica. Entenderse en las oficinas de don Gerardo Castro ó conmigo, en la oficina de doña Teresa A. de Dent.—MAX. BUSTAMANTE. Marzo 6. h. s. o.

TURISTAS

UNA CASA EN LA CIUDAD DE LA SALUD Desde el 15 de mayo próximo daré en arrendamiento la magnífica casa que en la ciudad de Cartago ocupa el doctor don Valeriano F. Ferraz, la cual está situada en uno de los puntos más céntricos e higiénicos de la población y ofrece comodidades para una regular familia. Tiene pisos de madera, baño, instalación eléctrica y muy buen solar. Se alquila sin muebles; pero puede darse con ellos mediante arreglos con el interesado. Para precio y demás condiciones, entenderse en Cartago con doña Edelmira Granados ó con don Nicolás Casasola, y en esta ciudad con el que suscribe.—Lima, 29 de febrero de 1908.—FELIX DEL ROS GRANADOS. h. s. o.

PARA LAS FAMILIAS

Desde el día 15 de este mes pondrá Mr. Milton Donaldson a la venta al menudeo, en esta ciudad, los productos de su hacienda de la línea al Pacífico. La gente pobre podrá, pues, procurarse maíz, arroz, frijoles, azúcar y dulce, a precios muy menores que los corrientes y de calidad inmejorable.—San José, marzo 4 de 1908. 10 v.

Movimiento diario

Movimiento de hoteles.—Imperial.—Entraron: A. W. Whithin, Gonde y Brimont.—Entraron: P. Mollach, doctor J. de López Santillo.

Vistas para hoy.—Alvaro de Casación.—José Bolaños Alvarado contra Faustina Rojas Castro (civil) a las 2 p. m.

Sal a 13.—No hay.

Sal a 24.—No hay.

Oncial.—Se nombra maestra de costura en Santo Domingo, a la señorita M. de la Cruz.

—Se concede licencia por tres meses a don Daniel Valverde, con goce de la tercera parte de su sueldo, para retirarse del puesto que desempeña en la Biblioteca Nacional.

—Se nombra a la señorita Nelly Mora, maestra de la escuela de niñas de La Unión.

—A don Felipe Mayorga. Rivas se le concede licencia para separarse del puesto de Agente Principal de Policía de Liberia, y por el tiempo que dure la licencia se recargan esas funciones a don Anastasio Villar.

Defunciones.—Juan Sing, de 35 años de edad, de Limón; distrito de La Merced. Miguel Angel Rafael Loria, de 2 años de edad; distrito del Hospital. Ada María Virginia Chamberlain, de 21 años de edad; de Guadalupe; distrito del Hospital.

Correo.—Hoy se despacha correo para Europa y México, vía Nueva Orleans; el lunes, vía New York.

NOTICIERAS

Novedades policíacas.—Al acreditado hotel de la Primera Sección de Policía, sin pasaportes ni equipajes, ingresó un tocayo del Emperador de Francia, un tal Pascual Convento, por haberse dedicado a la lucrativa industria de la vagancia.

—Un Salvador, no del mundo sino de las malas costumbre, dió en la manía de permanecer en una cantina, que por cierto no era la de Merel, más tiempo del necesario, a pesar de haberle suplicado el dueño que se retirara del establecimiento. Un azul, de esos que no se gastan muchas bromas, dió con la estampa de don Salvador en la Comisaría.

—Ernesto Vega y Custodio Salas también reposan en calma a la sombra de los arrendipitos, porque con todo y ser "tícos", metiéndose entre ellos y a cape escandalizar.

—El Monumento hoy es otro huesped. Este don Rafael se enamoró de una botella que, según él, la veía con manos y le incitaba a proponerle un beso; tal hizo.

Un víctima de una papalina. Un gendarme se hizo cargo de él. —Emilita, la dulce Emilita, la novia de Máximo, la mimada de un pintor de alto calibre que tiene el nombre de Troyano, la angelical Emilita, mística como una azucena; para como una corriente de arroyo de capital, hermosa como una flor de parque público, sería como conductor de tranvía viejo y enemiga de todo lo que sea temperancia, aplíquese la cantidad de dos ó tres botellas de "iguaro", y convertida en un don Juan Tenorio, le dió por enamorar a los vendedores del mercado. Un policía que en busca de esos amores andaba, dió pecho a pecho con Emilita, le propinó dos frases y juntos se dirigieron a la Comisaría primera, donde la dejó debidamente recomendada al Sargento de turno.

A otro de los hoteles de este género fueron conducidos Ventura Rojas, por desobedecer a un azul; Rafaela Chaves y Vicenta Calderón, por regalarse mutuamente hojas manchadas con sal, cosa que es de mal agüero, También quedaron a la sombra un don Luis muy "pesado" y una tal Elena Ureña, quienes supieron darse a la tarea de ponerle músculos a una piqueta de palo, escandalosamente horrible.

No es de ahora sino que siempre lo ha hecho, lo hará y lo seguirá haciendo la carnicería de don Vittorio Bertolini, surtidor de los mejores zarcados del país, entre los que se cuentan los de don Alberto González Soto. Por eso la carne que vende el señor Bertolini es la más gordal, la mejor presentada, la más atrayente, la más apetecida y la más buscada.

Toros.—Han circulado los preventivos para la corrida del domingo próximo en el Beti Jai. El "Ochallito" estorero de mucho alcance y tendrá gran concurrencia a su función de estreno.

—Procedente de Panamá se encuentra entre nosotros el artista pintor don Troyano Torres J., á quien tenemos el gusto de saludar.

Señora Policía.—Es inmoral y estorbosa la aglomeración de los cañes en las calles de esta capital.

A más de impedir el libre tráfico, aturden los oídos, con sus alaridos impertinentes, presentando a la vez espectáculos tristes. En las aceras, de las cuales ellos son por hoy absolutos dueños, los tristes adornos de sus figuras y de sus costumbres de irracionalidad hacen a cada paso más que lamentable la vida del ciudadano.

Constituyen además gran peligro, pues a lo mejor pueden declararse casos de hidrofobia, y como no poseemos el suero antirábico de Pasteur no quisiéramos encontrarnos en el pellejo de los mordidos.

Materialmente nos ha sido imposible hacernos oír hoy en nuestras oficinas por la aglomeración de perros que ladraban frente a ella.

Necesario, pues, se hace, señora policía, que usted de estricto cumplimiento cuanto antes a disposiciones legales vigentes sobre este particular, con ello ganará usted fama y agradecimiento, y nosotros la envidiable paz del espíritu.

Hurtó.—Don Rafael Alvarado Hurtó fue antecorrido víctima de un ratero de apellido Guzmán, quien se llevó de la casa de habitación de Chotarra un magnífico sombrero de pita que valía por lo menos C. 20. El tal Guzmán fue apresado ayer por la primera sección de Policía y está a la orden del Juez 10. del Crimen.

Viajeros. En expresó por vía al Pacífico se embarcaron ayer a las ocho y media de la mañana, el señor Ministro Alemán, en viaje para Nicaragua de donde se trasladará a Guatemala, y nuestro apreciable amigo don Julio Acosta, Cónsul de Costa Rica en el Salvador.

Estuvieron a despedirlos los licenciados don Luis Anderson, don Andrés Venegas y don Víctor Guzmán Quirós, don Guillermo Steinworth, don C. W. Lovengren y otros.

Juego.—Mañana a las tres de la tarde tendrá lugar en San Juan una partida de foot ball entre el club sport Napoleón I, de esta capital y el club de ese distrito. Los jugadores no se disputarán cosa alguna. Este juego será amenizado por buena orquesta.

Notitas al segundo.—Hoy en la mañana sale con rumbo a San Carlos el inspector de caminos D. José Moya.

—El señor don Napoleón F. Millet se encuentra delicado de salud. —Don Carlos, el ministro de Cultivo y Obras Públicas.

IMPRENTA DEL COMERCIO

—O DE O—
JOAQUIN RIUS Y MATAS
PROXIMA INAUGURACION
Calle Central, 25 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

esta ciudad la señora esposa del profesor don Juan Umaña.

—A la ciudad de Heredia regresó ayer tarde don Enrique Zamora.

—Para Limón Mr. D. Passt. —La señora Carmen Güell v. de Fernández y sus estimables hijas Marina y Rosalía están de temporada en Alajuela.

—Continúa mejor de salud la señora doña Elena Cañas v. de Mora.

—En breve establecerá en Alajuela, una panadería don Rodolfo Rojas.

—Enfermo de bastante cuidado se halla don Teófilo Borbón en la ciudad de Juan Santamaría.

—La tienda que fué de don Jesús María Vargas pasó á propiedad de don José Tigreiros por la cantidad de 35,00 colones.

Carlos Selva. Ha llegado á tierra costarricense este ilustre escritor. Y desde antier es huésped de esta capital.

Lo saludamos respetuosamente y le deseamos grata permanencia entre nosotros.

Robo.—De casa de las señoritas Guzmán Quirós se introdujo á altas horas del miércoles último un atrevido ladrón quien se llevó con sigro algunas alhajas como por valor de 50 colones. Del paradero del astuto caño no se sabe. La policía conoce del asunto y hace investigaciones necesarias para dar con el listo ratero.

Lesionado.—A consecuencia de haber sufrido una caída de a caballo recibió anteyer varias lesiones en las manos y demás partes del cuerpo el diputado don Federico Herrera Gólicher, quien ya sigue un poco mejor de sus contusiones.

Luto.—Ayer á las 5. p. m. tuvo lugar el sepelio de la señora doña Josefa v. de Miranda. Presentamos a su familia el más sentido pésame.

Inauguración.—En San Pedro del Mojon tendrá lugar mañana la inauguración del nuevo edificio escolar de ese pueblo. Con tal motivo los vecinos de allí han recolectado algunos fondos para celebrar una bonita fiesta. Además un lucido baile que se efectuará en el mismo edificio escolar.

Alambique.—Actualmente se están construyendo en la Fábrica Nacional de Licores los cimientos sobre los cuales se instalará un nuevo alambique que está por llegar al país procedente de Francia. Estos trabajos son dirigidos por don Juan Félix Solano Guzmán. **Lo que debe usted hacer.** Cuando el cabello empiece a caerse, no use peine espeso, procure uno claro y no olvide de friccionar una vez al día con "Anticasipina" que se vende en toda Botica del país.

Vacunacion en Mata Redonda.—Ayer en la mañana estuvo en el distrito de Mata Redonda el médico del Pueblo del circulo oriental, doctor don Nazario Toledo, quien vacunó allí con suero traído de Suiza á 70 niños de ambos sexos que están en la escuela y á 35 que no están.

Tarjeta.—Ada v. de Fernández, desea que todos sus amigos y parientes, le den el gusto de asistir al matrimonio de su hija Adita, el sábado 14 del corriente, en la Catedral, á las 12 m., y después pasar á su casa de habitación.

Lo hace por este medio, debido á que demanera cierta se sabe que varias invitaciones se han extraviado. **Enesped distinguido.**—Ayer tuvimos el gusto de recibir en nuestra oficina la visita del señor don Ricardo J. Alfaro, caballero muy culto y distinguido quien ocupa el alto puesto de Subsecretario de Relaciones Exteriores de Panamá.

Al saludar al señor Alfaro le deseamos grata permanencia entre nosotros. **A diez céntimos libra.**—Contando con buena fuerza motriz y una magnífica maquinaria para el caso, me comprometo á picar toda clase de tabaco á diez céntimos libra y á nueve colones quintal.

Recibo órdenes. que atiende con esmero y prontitud, en mi taller de carpintero situado detrás del templo de La Dolores, Avenida 10a. Este, y contiguo á la caballería de Manuel Fernández.—GERARDO BARRA GURVA.—Marzo 13. 1 m.

Baile.—En la ciudad de San Ramón y en casa del caballero a-

mericano don Federico Hookins, hubo antecorrido un espléndido baile al que concurren las principales señoras de ese lugar. —Entre ellas figuraban Lía y Vega Araya, Erarda y Emma Vega Chayito y Evangelina Castro y Ninfa Monge y otras muchas cuyos nombres no recordamos.

Misa de requiem.—Doña Domitila v. de Hidalgo é hijos ruegan á sus relacionados la asistencia á una misa de requiem que en sufragio del alma del que fué don José Hidalgo Fernández se oficiará en la iglesia del Carmen, á las 8 a.m. del 16 del corriente, quedando por la asistencia altamente agradecidos. Marzo 3. 11 v.

Traslado.—El conocido telegrafista don Tobías Cordero irá á hacerse cargo de la oficina telegráfica de Atenas, y el puesto que dejaba vacante aquí, lo ocupará don Francisco González.

Turistas.—Ayer vimos el Imperio libre de gente. Se trataba de una de tantas novedades que nos impresionan todos los días. Hubimos de preguntar y nos dijeron que acababan de llegar sesenta turistas norteamericanos que han venido á visitarnos mientras las nieves de marzo se retiran.

Baile.—En casa del señor don Amado Rosabal, en Heredia, se prepara para mañana en la noche un gran baile, al que asistirán muchas señoras de esta capital y de aquella ciudad y que, de seguro, resultará muy animado.

Juego de letras
L R T
O A A O
M E B U A L
E S L E M A A C A
S S I C P M E E E I Y N O I N I
M R R E B V S N E O T L L
Z N O E A A Y T S M E R
L A U A S S U N U L A E B E A T S

Conténtense 5 letras empezando por la cabeza y sáquele el contenido de esta frase. Come habrá varios interesados serán echados en suerte y el agraciado recibirá un premio de lo mismo.

En honor de una Legación

Antecorrido se efectuó en un comedor reservado del Club Internacional, la comida con que los licenciados don Alejandro Alvarado y don Ernesto Martín y el Presbítero don Andrés Vilá obsequiaban al señor Ministro de Nicaragua doctor don Julián Irujas y á su Secretario el caballero don Alceo Hazer. La fiesta tuvo carácter estrictamente íntimo por deseo de los distinguidos obsequiados, quienes están de duelo con motivo de la reciente muerte de la señora madre del General Zelaya.

Asistieron también los señores Dr. Zambrana, don Víctor Guardia Q., don Ricardo Fernández G., don Alejandro Alvarado Q. y don Gregorio Martín, amigos personales de los apreciables diplomáticos en cuyo honor se daba la comida, en la cual reinó la más simpática fraternidad. A la hora del champagne hubo frases de cariño para Nicaragua y Costa Rica y de afectuosa estimación para los honorables obsequiados. El Licenciado Martín tuvo un recuerdo de sentida consideración al General Zelaya por la desgracia que en estos momentos enluta su hogar.

¿Brujas ó espiritismo?

¿Dundes ó espiritismos burlescos? Tiene la palabra el General Villegas

Santa Bárbara, 13.—Recibido á las 10 p. m.

Anoche reunieron en casa de doña Ramona Arias más de 40 personas, á fin de averiguar lo cierto de lo que en la actualidad tiene pensado á gran parte de los vecinos de esta, respecto á los espantos que han aparecido en dicha casa y como había personas que creían en las tales terrorizas dejaron venir una fuerte pedrada á vista y paciencia de los concurrentes con la intención de pegársela á la señora Arias; después siguieron tirando terrones á determinadas personas, entre ellas, al señor Jefe Político, á los policías, al telegrafista y á otros parientes; total, que terminó la parandala como á las 12 de la noche. El día lo han pasado tranquilos en la citada casa y creen que todo haya terminado, pero sienten manifestarle que no ha sido posible averiguar qué es lo que tanto ha molestado á esa familia. —Correspondiente.

